
Temps ordinaire - 33e Semaine: 
Dimanche (C)

Texte de l'Évangile ( Lc  21,5-19): Certains parlaient du Temple, 

admirant la beauté des pierres et les dons des fidèles. Jésus leur dit: 

«Ce que vous contemplez, des jours viendront où il n'en restera pas 

pierre sur pierre: tout sera détruit». 

Ils lui demandèrent: «Maître, quand cela arrivera-t-il,  et quel sera 

le signe que cela va se réaliser?». Jésus répondit: «Prenez garde de 

ne pas vous laisser égarer, car beaucoup viendront sous mon nom en 

disant: ‘C'est moi’, ou encore: ‘Le moment est tout proche’. Ne 

marchez pas derrière eux! Quand vous entendrez parler de guerres 

et de soulèvements, ne vous effrayez pas: il faut que cela arrive 

d'abord, mais ce ne sera pas tout de suite la fin». 

Alors Jésus ajouta: «On se dressera nation contre nation, royaume 

contre royaume. Il y aura de grands tremblements de terre, et çà et 

là des épidémies de peste et des famines; des faits terrifiants 

surviendront, et de grands signes dans le ciel. Mais avant tout cela, 

on portera la main sur vous et l'on vous persécutera; on vous 

livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous fera 

comparaître devant des rois et des gouverneurs, à cause de mon 

Nom. Ce sera pour vous l'occasion de rendre témoignage. Mettez-

vous dans la tête que vous n'avez pas à vous soucier de votre 

défense. Moi-même, je vous inspirerai un langage et une sagesse à 

laquelle tous vos adversaires ne pourront opposer ni résistance ni 

contradiction. Vous serez livrés même par vos parents, vos frères, 

votre famille et vos amis, et ils feront mettre à mort certains 

d'entre vous. Vous serez détestés de tous, à cause de mon Nom. Mais 

pas un cheveu de votre tête ne sera perdu. C'est par votre 

persévérance que vous obtiendrez la vie».



«Prenez garde de ne pas vous laisser égarer»
Abbé Joan MARQUÉS i Suriñach 

(Vilamarí, Girona, Espagne)

Aujourd'hui, l'Évangile nous parle de la dernière venue du Fils de l'Homme. La fin 

de l'année liturgique est proche et l'Église nous présente la parousie, et en même 

temps, elle veut que nous pensons aux fins dernières de l'homme: mort, jugement, 

enfer et gloire. La fin d'un voyage détermine sa réalisation. Si tu veux aller en 

enfer, tu peux procéder d'une certaine façon d'accord avec l'aboutissement de ton 

voyage. Si tu choisis le ciel, tu devras être cohérent avec la Gloire que tu veux 

atteindre. Toujours, librement. Personne ne va en enfer s'il ne le veut; ni au ciel, 

d'ailleurs. Dieu est juste et Il donne à chacun ce dont il mérite, ni plus ni moins. Il 

ne punit ni récompense arbitrairement, incité par des sympathies ou des antipathies. 

Il respecte notre liberté. Cependant, il ne faut pas oublier qu'en abandonnant ce 

monde, nous ne pourrons plus choisir. L'arbre restera allongé du côté où il aura été 

abattu.

«Mourir en péché mortel sans s'en être repenti et sans accueillir l'amour 

miséricordieux de Dieu, signifie demeurer séparé de Lui pour toujours par notre 

propre choix» (Catéchisme de l'Église n. 1033).

Peux-tu imaginer l'éclat du spectacle? Hommes et femmes de toutes les races et de 

tous les temps, avec leur corps ressuscité et leur âme, comparaissant devant Jésus-

Christ, qui va présider l'acte avec grand pouvoir et majesté, lorsqu'Il viendra nous 

juger en présence de tout le monde. L'entrée ne fût-elle gratuite, cela en vaudrait la 

peine... On connaîtra alors la vérité de tous nos actes intérieurs et extérieurs. Nous 

verrons, alors, à qui sont l'argent, les fils, les libres, les projets et tout le reste: «il 

n'en restera pas pierre sur pierre: tout sera détruit» (Lc 21,6). Jour de joie et de 

gloire pour certains; jour de tristesse et de honte pour d'autres. Ce que tu ne veux 

pas qu'apparaisse publiquement, tu peux l'éliminer des maintenant par une 

confession bien faite. Tu ne peux pax improviser un acte si solennel et vulnérable. 

Jésus nous avertit: «Prenez garde de ne pas vous laisser égarer» (Lc 21,8). Es-tu 

préparé maintenant?



Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Toute fidélité doit passer par l’épreuve la plus exigeante : celle de la durée. Il est facile d’être 
cohérent pour une journée ou quelques jours. C’est difficile et important d’être cohérent tout au 
long de la vie » (Saint Jean-Paul II)

« "Par votre persévérance vous sauverez vos âmes". Que d’espoir dans ces mots ! Ils sont un 
appel à l’espérance et à la patience. Le Seigneur, propriétaire de l’histoire, mène tout à son 
terme. Malgré les désordres et les catastrophes qui agitent le monde, le plan de bonté et de 
miséricorde de Dieu s’accomplira ! » (François)

« Les vertus humaines acquises par l’éducation, par des actes délibérés et par une persévérance, 
toujours reprise dans l’effort, sont purifiées et élevées par la grâce divine. Avec l’aide de Dieu 
elles forgent le caractère et donnent aisance dans la pratique du bien. L’homme vertueux est 
heureux de les pratiquer » (Catéchisme de l’Eglise Catholique, n° 1.810)


